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P.A. Orientar y formar a los jóve-
nes que acaban el grado para de-
sarrollar su proyecto profesional 
es el principal objetivo del Co-
legio Oficial de Ingenieros Técni-
cos Industriales de Alicante. Su 
presidente, Antonio Martínez-Ca-
nales Murcia, destaca los progra-
mas de ayuda con que se cuenta y 
pone sobre la mesa el problema 
derivado de una gran cantidad de 
títulos de grado que no contem-
plan atribuciones profesionales. 
-¿Cuál es el área prioritaria que se 
está trabajando desde el Colegio? 
-La labor fundamental en el Co-
legio es dar formación postgrado 
a los colegiados con el objetivo 
de que tengan una buena prepa-
ración y, con ello, dar un buen ser-
vicio a la sociedad.  
-¿Preocupa el desempleo en la pro-
fesión? 
-Sí, estamos haciendo mucho hin-
capié en el tema de la empleabili-
dad. Para ello, contamos con un 
programa de tutorización y men-
tarización conocido como ‘Emi-
neem’, con el que pretendemos 
promover el empleo de los cole-
giados, tanto en el plano nacional, 
como en el internacional. Esta ini-
ciativa se lleva a cabo en el marco 
del programa Desarrollo Profesio-
nal Continuo (DPC) del Conse-
jo General, que está basado en la 
acreditación profesional a lo largo 
de la vida. Tanto la formación como 
la experiencia profesional forman 

parte de esta acreditación. 
-¿Cómo reivindica el papel de los 
ingenieros técnicos industriales? 
-Es hoy por hoy una labor muy im-
portante. Las empresas ven que 
necesitan de ese personal cualifi-
cado, ya que es así como pueden 
optimizar los procesos. Les viene 
muy bien el hecho de poder con-
tar con personal cualificado en sus 
plantillas. Estamos asistiendo a la 
reindustrialización de la provincia, 
con lo cual el papel de la profesión 
es esencial. 
-¿Están conectando con las nuevas 
generaciones de egresados? 
-Están ya saliendo las primeras pro-
mociones de grado. Es algo muy 
importante ya que, en base a la le-
gislación vigente, las atribuciones 
de la ingeniería residen en el gra-
do, es decir, la capacitación para 
poder ejercer, que está reconoci-
da internacionalmente. Contamos 
con las primeras incorporaciones 
de egresados de grado, tanto de Al-
coy, como de Alicante y Elche, de 
la rama industrial. Todos los años, 
acudimos a la Universidad y da-
mos charlas a los estudiantes de úl-
timo curso, explicándoles lo que 
es el Colegio, lo que supone para 
el ejercicio de la profesión y los ser-
vicios que ofrece. Cuando acaban, 
una forma de no desvincularse de 
todo lo que rodea al ejercicio de la 
profesión es acudir al Colegio. 
-¿Ofrecen facilidades en el plano de 
la formación? 
-Sí, contamos con unas becas de 

ayuda, cuyo importe asciende en 
el caso de Alicante a 6.000 euros, 
y en el ámbito del Consejo Gene-
ral, a 78.000. Estas ayudas se ma-
terializan en forma de cursos de 
especialización, facilitándoles el 
pago. La especialización es bási-
ca ya que nuestra profesión es muy 
transversal, es decir, toca muchos 

sectores. 
-¿Suelen estar los estudiantes uni-
versitarios bien orientados sobre el 
ejercicio profesional cuando aca-
ban el grado? 
-Existe un problema que desde el 
Colegio creemos que es esencial 
que se resuelva. Y es que existen 
en la actualidad más de 100 títu-

los de grado en Ingeniería de la 
rama industrial que no tienen atri-
buciones profesionales, y eso se 
contradice con el decreto que re-
gula la profesión, que establece que 
el grado debe asegurar la capaci-
tación profesional, algo que en el 
contexto europeo se cumple. Sin 
embargo, en estos casos, los estu-
diantes deben realizar un máster 
para contar con esas atribuciones 
profesionales que se les exige para 
poder trabajar. 
-¿Y eso no lo saben muchos estu-
diantes? 
-Hay confusión. De hecho, mucha 
gente viene a colegiarse para ini-
ciar su vida profesional, pero en-
tonces se dan cuenta de que no tie-
nen atribuciones profesionales para 
hacerlo y no pueden ejercer como 
ingenieros técnicos industriales. Es 
un problema serio por la falta de 
información que hay desde las uni-
versidades. En otros países está más 
definido.

«La empleabilidad de los nuevos 
profesionales es uno de los  
temas que más nos preocupa»

Antonio Martínez-Canales Murcia. P.A.

ANTONIO MARTÍNEZ-CANALES MURCIA  Presidente del Colegio  
Oficial de Ingenieros Técnicos Industriales de Alicante

«Hemos otorgado 

6.000 euros en 

becas de               

formación»

Acuerdos con 
empresas  
El Programa EMINEEM de 
Prácticas-Proyectos en Em-
presas trata de mejorar la em-
pleabilidad de los ingenieros, 
así como vincular el ámbito 
empresarial con el profesio-
nal mediante acuerdos con 
empresas para promover la 
inserción en el mercado la-
boral de los ingenieros y su 
especialización. Con esta ini-
ciativa, se pretende poten-
ciar la figura del ingeniero 
como profesional versátil y 
generador de valor y conver-
tir a los ingenieros en refe-
rentes como profesionales in-
dependientes y al servicio de 
la sociedad, fomentando a su 
vez el emprendimiento, la in-
vestigación y la innovación. 


